

Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA 23 DE ENERO 2016



Unidad de Comunicación Social FECHA: ENERO 23 DE 2016

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Amarraba a su niña"
Criterio.	""Con Olvera el analfabetismo se redujo 20%
MILENIO Hidalgo	"Disminuye la cifra de incendios en Hidalgo"
PLAZAJUAREZCOM	"Contabilizan 12 incendios"
Sintesis	"Abre PRI sus puertas a los empresarios"
El Independiente	"Delitos a la alza durante 2015"
CRÖNICA	"Funge educación como detonante del desarrollo"
EL UNIVERSAL	"Diputada panista buscaba frenar lucha antinarco"
REFORMA	"Sale Moreira con restricción"
EXCELSIOR	"Peña acelera la extradición de 'El Chapo'; ordena enviarlo pronto a EU"
LaJornada 📶	"Es obligación del Estado encontrar a los 5 jóvenes: SG"

INSTITUCIONAL

El Sol de Hidalgo-Capacitan personal de 84 consejos municipales: Con la asistencia de consejeras y consejeros electorales, el secretario ejecutivo, y directores del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), iniciaron los cursos de capacitación para las y los ciudadanos que integrarán los 84 consejos municipales que organizarán las elecciones de ayuntamientos. La consejera electoral y presidenta de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, Blanca Estela Tolentino Soto, dio la bienvenida a todos los ciudadanos a estos trabajos y reconoció que durante este proceso serán pieza fundamental para el fortalecimiento de la institución. Además, los felicitó por estar comprometidos con la entidad en participar en el proceso electoral más importante en la historia de Hidalgo. En la Universidad Politécnica de Tulancingo se dieron cita los ciudadanos de la ruta 1 de los municipios de Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca, Cuautepec, Huehuetla, Metepec, San Bartolo, Santiago Tulantepec, Tulancingo y Tenango de Doria. Ruta 2 sede Huejutla de Reyes, e integran los municipios de Atlapexco, Huautla, Huazalingo, Huejutla de Reyes, Jaltocán, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, Xochiatipan y Yahualica, ayer. Como sede en Zacualtipán de Ángeles, la ruta 3 está integrada por los municipios Calnali, Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, Lolotla, Metztitlán, Molango de Escamilla, San Agustín Metzguititlán, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo y Xochicoatlán, este domingo. El 25 de enero la ruta 4 sede en Ixmiguilpan, estarán los municipios Actopan, Alfajayucan, El Arenal, Cardonal, Chapatongo, Chilcuautla, Huichapan, Nopala de Villagrán, San Salvador, Santiago de Anaya, Tecozautla, Tezontepec de Aldama y Tlauiltepa. El día 26, la ruta 5 con sede en Zimapán, participarán los municipios Chapulhuacán, Jacala de Ledezma, La Misión, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores y Tasquillo. Los municipios Ajacuba, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Francisco I. Madero, Progreso de Obregón, Tlaxcoapan, Tepeji del Río, Tepetitlán, Tetepango y Tlauiltepa, en Tula de Allende, como ruta 7 el miércoles 27. Finalmente, como sede en Pachuca, la ruta 7 que estará integrada por los municipios Almoloya, Apan, Atotonilco el Grande, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Omitlán de Juárez, San Agustín Tlaxiaca, Singuilucan, Tepeapulco, Tlanalapa, Tizayuca, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zapotlán de Juárez y Zempoala. (Redacción, Ojo: Política)



Unidad de Comunicación Social

Noti7-En Total 588 personas, integrantes de 84 Consejos Municipales, serán capacitadas: Con la asistencia de consejeras y consejeros electorales, el secretario ejecutivo y directores del Instituto Estatal Electoral (IEE), iniciaron los cursos de capacitación para las y los ciudadanos que integrarán los consejos municipales. La consejera electoral y presidenta de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, Blanca Estela Tolentino Soto, dio la bienvenida a todos los ciudadanos a estos trabajos y reconoció que durante este proceso serán pieza fundamental para el fortalecimiento de la institución. Además, los felicitó por estar comprometidos con la entidad en participar en el proceso electoral más importante en la historia de Hidalgo. Por su parte el consejero Uriel Lugo Huerta, integrante de dicha comisión, se dirigió a todos los participantes para felicitarlos por su compromiso con el estado y con todos los hidalguenses. La capacitación se llevará a cabo del 20 al 29 de este mes en las sedes regionales y las siete rutas que fueron definidas valorando el tiempo de traslado y recorrido de las personas que integran estos órganos desconcentrados. **(Redacción, página web)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Lanzan convocatoria para diputaciones y ayuntamientos en PT: La Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo (PT) emitió la convocatoria para encabezar sus candidaturas a diputados locales y las presidencias municipales en la elección del 5 de junio próximo. En conferencia de prensa, los coordinadores estatales Fernando Olvera y Humberto Pacheco Miranda, así como el comisionado político nacional, Arturo Aparicio Barrios, informaron que el registro de los aspirantes a legisladores estatales será del próximo 23 al 26 de enero. Mientras, los candidatos a alcaldías deberán inscribirse el 27 y 28 de febrero. Para ambos casos, en las instalaciones del comité estatal del PT. Pacheco Miranda recordó que en la contienda por la gubernatura su partido participará en coalición con el PRD. "En el caso de la elección de diputados, lamentablemente los tiempos ya no nos dieron para acordar una alianza, pero estamos trabajando para el caso de ayuntamientos", dijo. El proceso que enfrentó el PT para mantener el registro los desgastó. No obstante, afirmaron, 98 por ciento de la militancia se mantuvo. El dirigente estimó que registrarán 70 de 84 candidaturas para ayuntamientos. Actualmente, el PT gobierna en seis municipios, los cuales, confío, "incrementarán". "Vamos a mantener el registro y ganar más alcaldías", declaró la cúpula del PT. (Emmanuel Rincón, página 10)

Milenio-Abre PT proceso interno para elegir a candidato (Janet Barragán, página 13) El Independiente-PT fue plan B para PRD: Aparicio (José Manuel Martínez, página 05) El Sol de Hidalgo-Candidato perredista encabezará coalición de izquierda (Redacción, Ojo: Política) Plaza Juárez-Abierta convocatoria para diputados y ayuntamientos (Ma. Del Socorro, página 5A) Síntesis-Difundirán vigencia de PT: Aparicio Barrios (Susana Jiménez, página 03)

Criterio-Mota ejerce su derecho al postularse: Meléndez: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, opinó que el excandidato independiente a diputado local Antonio Mota Rojas, quien ahora busca la candidatura por Movimiento Ciudadano (MC), ejerce su derecho a participar en proceso electoral, ahora con el respaldo de un instituto político. "Está ejerciendo un derecho que le corresponde y desde luego que bueno, en la medida de que estamos en un proceso de competencia, le deseamos suerte", indicó el dirigente respecto al cambio que dio Mota Rojas de autodenominarse sin filiación partidista ni afín a grupos políticos, a buscar el respaldo de MC, partido al que también se sumó Damián Sosa Castelán, exdiputado local por el PRI y Acción Nacional, además de su hermano de Gerardo Sosa, líder del denominado Grupo Universidad. "Para quienes tuvimos la oportunidad de conocerlo en el área académica, siempre es un hombre que merece nuestro respeto, y siempre es un hombre con una imagen íntegra en todos los sentidos", afirmó. En otro tema, el exsecretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano comentó que aunque aún no se define quién de los tres partidos que integran la alianza Hidalgo con Rumbo (PRI-PVEM-Panal) abanderará las candidaturas en los municipios, se ha planteado entre los dirigentes que en los ayuntamientos que gobiernan Nueva Alianza o el Verde Ecologista de México, sean ellos quienes encabecen. Entre estos casos estarían los municipios de Huichapan y Nopala, actualmente administrados por el PVEM. (Redacción, página 10)

El Independiente-Pide dirigente priista ignorar guerra sucia (José Manuel Martínez, página 04) Síntesis-Abre PRI sus puertas a los empresarios (Dolores Michel, página 03)

SSITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Distribuirán candidaturas del PRI según varios criterios: Analizará el Partido Revolucionario Institucional (PRI) la distribución de candidaturas para hombres y mujeres, a partir de una valoración de votos, representación, entre otros aspectos estadísticos de municipios y distritos para impulsar los perfiles adecuados, que cumplan con los criterios de paridad de género que establece la ley, precisó el representante jurídico "tricolor", Roberto Rico Ruiz. Una vez que el Instituto Nacional Electoral (INE) emita los lineamientos para que partidos políticos y candidatos independientes cumplan con las disposiciones de equidad de género, cada una de las cúpulas revisará el acatamiento de la paridad vertical, horizontal y sustantiva. La paridad horizontal refiere a que la fórmula de propietario y suplente tiene que ser para un mismo género, la vertical obliga a los partidos alternar mujeres y hombres en los listados o candidaturas, es decir cuotas del 50-50. Respecto a la paridad sustantiva, el IEEH facilitará a los partidos políticos o candidatos independientes estudios descriptivos para verificar en cuales distritos y presidencias municipales no existe la presencia femenina. El PRI formalizó una coalición flexible para candidatos a diputaciones locales, en 6 distritos, así como en las planillas de 41 ayuntamientos. "Revisaremos cuantas candidaturas nos toca encabezar y de ahí postular 50 por ciento hombres y mujeres, que tengan la misma posibilidad de acceder a representación popular, esto quiere decir que en los ayuntamientos donde el PRI haya obtenido triunfos inmediatos en pasadas contiendas electorales, debemos equilibrarlos para impulsar mujeres". (**Rosa Gabriela Porter, página 04**)

El Independiente-Movimiento Ciudadano abre puertas a sociedad: Durante reunión con estructura en Tianguisteco, el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano Christian Pulido Roldán afirmó que continúan con la invitación de ciudadanos libres a sumarse al proyecto naranja. La invitación fue realizada debido a que en días próximos abrirán la convocatoria para el registro de precandidatos a las alcaldías, y explicó que así como en el registro de precandidatos a diputados locales, "deseamos seguir otorgando oportunidades a ciudadanos que quieran dignificar la política en Hidalgo". Pulido Roldán aseguró que ganarán presidencias municipales y tendrán representación en el Congreso local, desde donde demostrarán que pueden construirse buenos gobiernos, priorizando siempre las causas ciudadanas. Destacó que "nuestro eje rector es el empoderamiento ciudadano, un tema que los demás institutos políticos dejaron de lado, siendo que el poder es y siempre ha sido del pueblo; de ahí que nuestro objetivo es implementar estrategias para una participación real y eficaz de la ciudadanía en las decisiones que los afectan". Aseveró que por ello es que la revocación de mandato, el presupuesto participativo y las estrategias de austeridad, serán las banderas de Movimiento Ciudadano, "porque los problemas se atacan de raíz. (Redacción, página 04)

Plaza Juárez-El PRD no está debilitado: Ramón Flore: El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) José Ramón Flores Reyes, informó que aunque no se haya logrado la coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, y que con esto el Frente Opositor se viniera abajo, al menos en la posible candidatura a gobernador, el Sol Azteca continúa su camino a fin de fortalecer la estrategia que "aún, puede derrocar al PRI". Tras ser interrogado al respecto, el perredista indicó "El Frente Opositor era una estrategia de partidos, no podemos dedicarle como asunto de vida o muerte a la cuestión de la coalición, tenemos que ir adelante en nuestra situación interna del partido y seguir trabajando para y con el partido y la ciudadanía" y aunque no descartó una posible alianza para las alcaldías, destacó que al interior del partido se preparan. De igual forma, señaló que de ninguna forma el partido ha quedado debilitado, por el contrario, Flores Reyes, dijo que el PRD está fortalecido y que las encuestas como siempre son "instantáneas" y no reflejan lo que en verdad sucederá en las urnas. (Raúl Pérez, página 5A)

El Sol de Hidalgo-Ninguna elección es fácil: PRI: Ninguna elección es fácil. En este año no hay excepciones. "En el PRI nos preparamos para ganar, pero la última palabra la tiene el electorado", declaró el presidente de la Comisión de Procesos Internos de ese partido, José Gonzalo Badillo Ortiz. El dirigente partidista dijo que "ninguna elección es predecible. Ya todas son competidas, con o sin alianzas". Los votos "duros", es decir aquellos militantes que invariablemente votan por determinado, son importantes en las competencias. Pero se requiere de otras voluntades para hacer la diferencia ganadora, añadió José Gonzalo. "Lo que hemos hecho en el Partido Revolucionario Institucional es buscar la participación de los jóvenes; que vengan a fortalecer el voto duro y consecuentemente al triunfo de nuestros candidatos". Las nuevas propuestas y las alianzas opositoras "no nos preocupa; nos ocupa". El partido tricolor se ha preparado para hacer un papel que le permita la victoria. "Ha venido trabajando desde siempre. No para de trabajar. Tenemos organización, tenemos dirigencia que conoce la situación en el estado y creemos que estamos bien posicionados en el estado". En ese panorama, existen condiciones para lograr nuevamente la preferencia de la mayoría de los votantes. Consideró que las elecciones son impredecibles en esta nueva época. Expuso que las más recientes competencias electorales confirman que hay igualdad de competitividad entre partidos y alianzas. Comentó que corresponde a otras instancias del partido conocer las tendencias que actualmente señalan las encuestas, cuando todavía no hay candidatos formales al gobierno del estado, alcaldías y diputaciones. (Redacción, Ojo: Política)



Unidad de Comunicación Social

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Orienta INE a partidos políticos para cumplir con fiscalización: Del 18 de enero al 27 de febrero, según el calendario electoral, es el plazo para la realización de los procesos partidistas de selección y postulación de candidatos para la contienda de gobernador, así como diputados locales. Apertura por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) para orientar y despejar dudas a los representantes de partidos políticos y candidatos independientes en materia de fiscalización, con ello evitar señalamientos sobre los informes interpuestos, indicó el vocal ejecutivo de la Junta Local, José Luis Ashane Bulos. Del 18 de enero al 27 de febrero, según el calendario electoral, es el plazo para la realización de los procesos partidistas de selección y postulación de candidatos para la contienda de gobernador, así como diputados locales. Para este proceso, la fiscalización corresponde a la Unidad Técnica de Fiscalización del INE, encargado de vigilar todo tipo de movimientos financieros y uso de prerrogativas en actos proselitistas. "Ya hay representantes de esa área, debido a que en otras entidades es variada la fecha de inicio de precampañas, en Hidalgo ya están listos y preparados para que en caso de que los partidos soliciten datos del área de fiscalización podamos apoyarlos". Indicó que el personal del Unidad Técnica comenzará con recorridos por la entidad para registrar y corroborar la propaganda electoral, como espectaculares, pintas de bardas, renta de espacios, pendones, etcétera. "Se puede decir que están disponibles para aclarar cualquier duda para partidos políticos o candidatos independientes, ante cualquier requerimiento, ya contamos con personal de la Unidad Técnica de Fiscalización en la Junta Local". Los informes de precampañas y campañas deben entregarse a la autoridad electoral en un plazo de 30 días, los partidos tienen que integrar los gastos centralizados, estados de cuentas bancarias, balanzas de comprobación, inventario fijo de aportaciones, entre otros elementos. Los ingresos, tanto de los partidos como aspirantes independientes, incluyen el financiamiento público y privado. (Rosa Gabriela Porter, página 11)

PLANO ESTATAL

Criterio-Superior a 122 mdp la inversión en bachilleratos y universidades: Durante la gestión del gobernador Francisco Olvera suman más de 122 millones de pesos invertidos en obras y equipamientos, que benefician al menos a 40 mil alumnos de planteles de educación media superior y superior de la región Tulancingo. Las cifras fluyeron durante una extensa gira de trabajo que el mandatario estatal realizó ayer en el municipio, la cual inició en el Conalep, plantel Tulancingo, donde presidió la entrega de beneficios por 8 millones de pesos del Programa de Autonomía de Gestión. Luego, en la Universidad Tecnológica de Tulancingo (Utec), Olvera colocó la primera piedra del edificio de docencia, en cuya construcción se invertirán más de 33 millones de pesos, en una superficie de mil 950 metros cuadrados. Contará con 15 aulas, tres laboratorios, un salón audiovisual y cuatro módulos para maestros. La Utec también fue sede de la entrega de certificados a policías de Santiago Tulantepec, que acreditaron el curso de Primer respondiente, detención en flagrancia y registro de información, impartido por personal del órgano implementador del Nuevo Sistema de Justicia Penal. La gira del gobernador concluyó con la colocación de la primera piedra de lo que serán las instalaciones del Cecyteh, en un predio de cuatro hectáreas donado por los hermanos García Vargas, en la comunidad Huajomulco, del ejido Zapotlán de Allende, que beneficiará a 100 alumnos iníciales. (María Antonieta Islas, página 04)

Milenio-Hidalgo, tierra fértil para aplicar la reforma educativa (Redacción, página 07) Crónica-Educación, pilar del desarrollo en Hidalgo: Olvera (Alberto Quintana, página 03) El Independiente-Arranca Olvera obras para educación en Tulancingo (Daniel Martínez, página 03) El Sol de Hidalgo-En Hidalgo, con paso firme avanza la Reforma Educativa (Redacción, página 10A) Síntesis-Respalda Olvera la educación con equipo y apoyos (Viridiana Martel, página 06)

Criterio-Colocarán lámparas y remodelarán la carretera: En no más de 10 días iniciará la colocación de lámparas fotovoltaicas en el bulevar de acceso al Valle de Tulancingo, donde también comenzará el programa de remodelación de la carretera, adelantó el gobernador Francisco Olvera. Aunque no especificó fecha, Olvera Ruiz estimó que la próxima semana regresará al municipio y dará el banderazo de inicio a ambas obras, para las cuales ya cuentan con presupuesto. Además, anunció que parte del recurso que devolvió Petróleos Mexicanos (Pemex) por la deuda que adquirió el gobierno estatal para la compra de tierras requeridas para la fallida refinería, será destinada al fortalecimiento de la seguridad en Tulancingo y otros municipios de entidad. "Estamos en esos trabajos y en pláticas con las presidencias, entre éstas la de Tulancingo", comentó el mandatario al ser cuestionado sobre las cámaras de video vigilancia y otros apoyos que anunció tras el asesinato de dos guardias de la empresa de seguridad privada Cometra durante el asalto, perpetrado en noviembre del año pasado a la tienda Elektra, ubicada en el jardín La Floresta. En entrevista concedida al término de su gira, sin precisar montos ni establecer tiempos, el gobernador de Hidalgo confió que dotará de equipo a varios ayuntamientos de la entidad antes de que comience la veda electoral para no generar dudas. (María Antonieta Islas, página 04)



Unidad de Comunicación Social

Criterio-Incrementan incendios forestales en Hidalgo: En lo que va de 2016 se han registrado 12 incendios forestales, cifra superior a la reportada durante el mismo periodo de 2015, con sólo un siniestro. El pronóstico para este año es calor extremo v seguía, por lo que el número de incendios será mayor que en 2015 y 2014, coincidieron autoridades ambientales durante la instalación del Comité Estatal de Prevención y Combate de Incendios Forestales. El comité es coordinado por la Secretaría de Gobierno del estado y participan las del Medio Ambiente en sus ramos federal y estatal, así como la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Comisión Nacional del Aqua (Conaqua), entre otras dependencias. Jaime Galindo Ugalde, gerente estatal de la Conafor, reconoció que debido a los 12 incendios registrados en 2016 no podían aplazar la instalación. De acuerdo con cifras de la Secretaría del Medio Ambiente del estado, en 2015 ocurrieron 15 incendios en la entidad; en 2014, 125, y en 2013, 425. Miguel García Conde, subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, recordó que en 1998 se registró un nivel catastrófico en materia de incendios forestales, pues de 70 decesos ocurridos en el país a cusa de este tipo de siniestros, cinco fueron en Hidalgo. Por lo que, dijo, "los incendios se controlan y se privilegia la integridad". Por su parte, el secretario de Gobierno, Salvador Elguero, mencionó que desde 2013 la entidad trabaja mediante un sistema de monitoreo, de modo que Hidalgo es una de las cinco entidades del país "con mayor efectividad" en detección de llamaradas. A partir de 2014, recordó, la administración estatal contrató de manera definitiva una plantilla de 90 brigadistas, con inversión de 8 millones de pesos. Autoridades federales y estatales exhortaron a la población a prevenir los incendios, pues 99 por ciento de los siniestros es ocasionado por el ser humano. (Yuvenil Torres, página 05)

Milenio-Destinan recurso de 8 mdp a brigadistas (Janet Barragán, página 09)

Crónica-Registros indican 12 incendios en geografía estatal, este año (Alberto Quintana, página 08) El Independiente-Instalan comité estatal de prevención de incendios forestales (Lourdes Naranjo, página 02) El Sol de Hidalgo-Esperan racha de incendios forestales (José Luis Rico, página 10A)

Criterio-Analizarán reubicación de vecinos por socavón: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, informó que se analizará una zona más amplia al área donde se formó un socavón en la colonia La Minerva, Mineral de la Reforma, a efecto de determinar si es necesario reubicar a las familias que ahí habitan. Consideró que por el momento sería "imprudente" indicar el número de familias que tendrían que ser removidas de sus hogares, pues por ahora efectúan valoraciones en términos de diagnóstico para ello. Elguero estimó que sería una situación similar a la ocurrida con vecinos de la colonia Nueva Estrella; sin embargo, dijo que lo más importante en este momento es que el socavón de La Minerva no se extienda, sea tapado, y la construcción, segura. El diagnóstico del socavón es coordinado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Los trabajos de reparación hoyo, cuya profundidad es de 12 metros, alcanzarían hasta 8 millones de pesos. El socavón de La Minerva se abrió el pasado 6 de noviembre y ya ha provocado percances. Según el funcionario, las autoridades han notificado a los vecinos de las medidas que deben tomar para proteger su integridad. Ayer, habitantes de La Minerva afirmaron que el hoyanco duplicó su perímetro de afectación, y acusaron que las autoridades estatales y municipales "no han hecho nada" para remediar el problema. (Yuvenil Torres, página 05)

Plaza Juárez-Aun no saben si se desalojaran familias (Raúl Pérez, página 3A)

rónica-Fija Elguero postura, ante posibles especulaciones: Mi único compromiso es con la Secretaría de Gobierno y con el titular del Ejecutivo estatal, José Francisco Olvera Ruiz, en seguir sirviendo; es agradable que me consideren por un puesto de elección popular, manifestó el titular de la dependencia estatal Salvador Elquero Molina. "La vida va cambiando, yo estaré atento y definitivamente no me ocupa, ni me distrae esa posibilidad, yo estoy totalmente enfocado al frente de la Secretaría de Gobierno". "Hasta el momento no se han presentado renuncias de funcionarios del gobierno estatal, ya que todos están enfocados a realizar sus tareas, a cumplir con el compromiso que tienen con el estado y el gobernador José Francisco Olvera Ruiz". En su momento los servidores públicos que aspiren a participar en las elecciones locales, tendrán que tomar las decisiones que determinen, pero por el momento cumplen con sus responsabilidades. Respecto al asunto de la colonia Minerva, de Mineral de la Reforma, indicó que las autoridades siguen trabajando y mantienen reuniones para conocer las tareas que se realizan en la zona. Primero resolver el tema del socavón que se registró, en breve se tendrá el diagnostico técnico para efectuar los trabajos y aplicar las medidas en su momento correspondan en el entorno. Puntualizó que según la información proporcionada por la Universidad Autónoma de México (UNAM) se requiere un promedio de 8 millones de pesos para atender el problema del socavón. Pero son cifras que se deben precisar conforme se realice el estudio técnico y constructivo, que se requiere en la zona y cuidar la integridad física de la población". Las autoridades municipales se mantienen atentas en la zona, para ello se delimitó el lugar donde se ubica el socavón y no se permite la circulación vehicular. La población debe estar atenta a las indicaciones y recomendaciones de las autoridades del gobierno estatal y municipal. (Alberto Quintana, página 04)



Unidad de Comunicación Social

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Supervisa EGS estaciones: Realizó el alcalde Eleazar García Sánchez recorrido de supervisión a las estaciones en las que arrancará el programa "Bici Capital", que entrará en vigor en Pachuca para febrero. Señaló que el sistema de transporte en el que los usuarios invertirán un peso diario, será parte fundamental en el desarrollo de la sociedad, sobre todo en el aspecto del avance que se tenga en el tema de la movilidad, mismo en el que se ha trabajado de una forma continua en Pachuca. Destacó la importancia de que Pachuca sea pionero en el primer sistema de transporte público en Hidalgo a base de bicicletas híbridas, que además representa el primer sistema en toda América Latina. El presidente municipal de Pachuca recorrió las estaciones que habrán de prestar servicio a los usuarios, dos en su primera etapa, por lo que en algunas semanas más se dará inicio con las operaciones del novedoso sistema de transporte. Reiteró que para la puesta en marcha de "Bici Capital", se contará con 140 bicicletas que se pondrán a disposición de los usuarios. (**Milton Cortes, página 05**)

El Independiente-Iniciará Bicicapital el 2 de febrero (José Manuel Martínez, página 06)

Síntesis-Continuarán actividades de la alcaldía sin afectar veda: A los funcionarios de la alcaldía que busquen un cargo de elección, de preferencia se les pedirá que renuncien, informó el alcalde Eleazar García Sánchez, y señaló que a partir del primero de abril hará los ajustes pertinentes para cumplir con la normatividad de la veda electoral. El munícipe capitalino dijo que aunque exista la veda electoral, continuarán con las actividades cumpliendo con los lineamientos de no intervenir en cuestiones electorales, como en la parte de inauguraciones formales, incluso cuidando el logo de la administración, y teniendo cuidado los funcionarios públicos de acuerdo con la fechas electorales. Indicó que hasta el primero de abril ya no podrán hacer actividades normales, por lo que deberán hacer algunos ajustes. Cuestionado sobre los funcionarios municipales que pidan licencia para buscar algún cargo, dijo "sabemos que eso puede suceder y tendrá que hacerse de acuerdo con la ley, de lo contrario nosotros estaremos muy pendientes porque hemos cuidado tanto durante cuatro años esta administración, que tenemos que cuidarla hasta el último día". El titular del Ejecutivo municipal capitalino dijo que los interesados deberán renunciar, "se pudiera otorgar una licencia, pero no soy partidario de eso porque es maguillarlo ¿no?, tiene que ser renuncia pero eso ya lo decidirá cada quien". Consultada su opinión sobre el asunto de su colega tulancinquense, consideró que se debe ver el origen del asunto, "pero por supuesto no es válido ni adecuado restringir ante la población una firma o no, desde mi punto de vista, pero hay que conocer más el contexto de esto". García Sánchez consideró que a su colega le ganó la manera en que reaccionó, pero que ha hecho un trabajo bueno. "Es un buen muchacho, como todos, a veces se nos barre, como dicen, creo que él es el primer consciente de que no podemos justificar o condicionar una firma en función del comportamiento de un ciudadano, eso no es válido". "Tenemos que servirles a todos, aunque nos agredan, aunque haya diferentes aseveraciones, porque sucede, nosotros tenemos que aquantar, apechugar, y darles servicio a todos por igual". Negó que él ni Julio Soto recurran a este tipo de actos, pero consideró que fue un momento de descontrol de su colega que a todos les puede suceder, "hay que ver el contexto y sobretodo, i si uno comete un error, pues aceptarlo y corregirlo, ese sería mi punto de vista", culminó. (Edgar Chávez, página 02)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

Omar, el "candidato de unidad"

Si los astros se alinean y los pitonisos no se equivocan, todo indica que el "candidato de unidad" que busca el Partido Revolucionario Institucional (PRI), para la gubernatura, será el senador Omar Fayad Meneses. Aunque la respectiva convocatoria se emitirá el próximo lunes, como advirtió el jueves el presidente del Comité Directivo Estatal, Alberto Meléndez Apodaca, la decisión está tomada y sólo se cubrirá el protocolo y las formas que indica la misma convocatoria. De acuerdo con el proceso, el 27 de enero se llamará a los consejeros políticos, quienes con su voto decidirán quién será su candidato a gobernador y luego harán lo mismo para los candidatos a diputados locales en 12 de los 18 distritos locales electorales y a su nivel con los ayuntamientos. Alberto Meléndez ha sido enfático en señalar que se busca una candidatura de unidad en la que siguen, hasta hoy, los seis aspirantes que han manifestado su intención de participar: los senadores Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub; los diputados federales, Carolina Viggiano Austria y Fernando Moctezuma Pereda, ella presidenta de la Comisión de Vivienda y él, coordinador de los legisladores hidalguenses en el palacio de San Lázaro. Se suman, la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado, y el exdiputado federal y presidente de la Comisión de Agricultura, José Antonio Rojo García de Alba. De entre ellos saldrá el candidato de unidad que busca el PRI y como en líneas arriba se señaló, todo apunta a que el abanderado de la alianza "Un Hidalgo con Rumbo", que registraron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), será el presidente de la comisión de seguridad en el Senado de la República, Omar Fayad Meneses. En su abono, hay que recordar que ésta sería la tercera ocasión que busca la candidatura al

STITUTO ISTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

gobierno de Hidalgo y aquí aplicaría la conseja popular: "la tercera es la vencida".

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

QUE en Hidalgo se abrirá una academia un tanto peculiar, y es que para preservar las costumbres pulqueras se enseñará el arte del tlachiquero; así es, se pretende enseñar los viejos oficios para hacer pulque, por ello, el próximo fin de semana se inaugurará un centro en Epazoyucan. Mario Alberto Cortés Núñez, director general del área de Silvicultura y Acuacultura de la Sedagroh, comenta que se pretende preservar el proceso artesanal de la llamada "bebida de los dioses".

QUE quien se hizo de la vista gorda fue el rector de la Autónoma de Hidalgo, Humberto Veras Godoy, quien *ni pío* dijo de que funcionarios universitarios estuvieran en una reunión política en horarios de trabajo. Dice que ni enterado estaba y no notó las ausencias de decenas de trabajadores y estudiantes que fueron "invitados" a participar en el evento de Movimiento Ciudadano. Por lo pronto, él se descarta ante cualquier posibilidad de incursionar en la política del estado.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Filiberto Hernández vs regidores. La pelea de esta semana se dio entre el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monsalvo, y los regidores de Acción Nacional, Nueva Alianza y PRD; y es que el edil se molestó porque una persona video grababa la sesión de cabildo, que dicho sea de paso, son públicas y deben documentarse, pero al presidente no le gustó porque no lo dejaban comerse a gusto su sándwich, por lo que pidió que se retirara la persona que filmaba. Por ello, Hugo Gómez Meneses y otros regidores decidieron abandonar la sala como medida de protesta por la actitud del alcalde, quien debería saber que lo público no debería ser prohibido.

ÚLTIMO ROUND

La emoción de las elecciones a todos afecta en Hidalgo y en la semana hubo de todo entre noticias, supresas y *dimes y diretes...*

ELISEO RAMÍREZ. El dirigente del Partido Nueva Alianza se puso vivo y ya pidió que su instituto político se quede con ayuntamientos y curules, sobre todo en los municipios donde tiene fuerza y/o ya gobiernan.

JUAN CARLOS MARTÍNEZ. Entre los empresarios se pide que los candidatos que se postulen sean de calidad para que ellos y la sociedad tengan buenos resultados de los posibles gobernantes en la entidad.

ALFREDO AHEDO. El secretario de Seguridad Pública del estado asegura que su dependencia está lista para brindar seguridad a los aspirantes a un puesto político, lo cual es buena idea pero solo si así lo desean los candidatos.

NAPOLEÓN GONZÁLEZ. Este peculiar político es señalado por meter cizaña contra la dirigencia del partido Encuentro Social, del cual forma parte, nadie sabe por qué proceder, pero de ser cierto, *no me ayudes compadre.*

FALTA POCO

EL PRI, CASI LISTO. Los priistas están a punto de conocer a su candidato a la gubernatura. La convocatoria está planeada para el próximo lunes, así que los "suspirantes" pasarán un fin de semana largo hasta que tengan noticias de su cúpula mayor y sepan quién es el bueno.

(Redacción, página 06)

OSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Independiente-El Socavón...

Si nos fue como nos fue con el "catarrito" de 2008, ¿qué debemos esperar ahora?

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Subrayó el subsecretario de Educación Básica de la SEP a escala federal, Javier Treviño Cantú, que "Hidalgo es una tierra fértil para la implementación de la Reforma Educativa y nos ha puesto el ejemplo en el país de cómo avanzar con voluntad, rapidez y decisión en muchos de los temas que ésta abarca". Asimismo, el funcionario federal, indicó que en el estado avanza en las labores correspondientes para dicha implementación.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-José Antonio Copca: Con amplia experiencia en el ámbito de Salud, Copca García, como subsecretario de Prestación de Servicios, suma a esta dependencia para hacer que las acciones lleguen a más regiones. Ejemplo de ello es la extensión del programa Comunidades Saludables: fomentan la participación social y acción comunitaria para generar entornos favorables, mediante la creación de proyectos que incidan directamente en el desarrollo de una comunidad sana.

Abajo-Christian Pulido: Los criterios para determinar la honorabilidad de una persona pueden variar; sin embargo, en un caso como el de Pulido Roldán las apreciaciones pueden coincidir en aspectos centrales. Lo anterior sale a colación porque el ahora dirigente de Movimiento Ciudadano evidencia no sólo conducirse por intereses particulares sino que expone también la imagen de los de por sí desgastados partidos políticos. El otrora militante del PVEM "tiene mucha cola que le pisen".

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

NARANJA

Antonio Mota dejó atrás su iniciativa ciudadana y confirmó que será candidato por el Movimiento Ciudadano, esto para el ayuntamiento de Pachuca. Pronto dejó ver el aspirante que su iniciativa ni era personal y mucho menos ciudadana aunque con el respaldo de "El Grupo Universidad" es muy probable que cuente con un buen número de votos en las próximas elecciones municipales. Y es que con la articulación de la maquinaria de la institución, esta jornada será para muchos otra muestra del poder que ejerce en la entidad.

PACHUCA

Mientras llegan los tiempos para los registros oficiales, las especulaciones van en todas direcciones por lo que en Pachuca el Partido Revolucionario Institucional (PRI) mantiene abierto el abanico a diferentes posibilidades que van desde Salvador Elguero, Paula Hernández, Víctor Gómez, José Luis Lima, Sergio Baños, Ricardo Crespo y hasta Alfredo Bejos entre muchos otros.

FALLAS

Por más que el alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, gaste en publicidad para tratar de revertir sus pifias políticas, en esa localidad la ciudadanía tiene bien claro que su gestión ha sido deficiente, pero sobre todo cómplice de los intereses de un pequeño grupo. Por si fuera poco, el alcalde parece más preocupado por buscar nuevos horizontes políticos que cerrar bien su administración, será por eso que ya se le conoce como un hombre que no cumple sus promesas.

(Redacción, página 02)

SSHUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Úniversal-Diputada panista buscaba frenar lucha antinarco: La diputada local en Sinaloa Lucero Guadalupe Sánchez López —quien es investigada por sus nexos con Joaquín El Chapo Guzmán— promovió sacar a las Fuerzas Armadas del estado en el último trimestre de 2015, cuando la federación realizaba operativos para cazar al capo. Pidió su expulsión con el argumento de que violaban los derechos humanos de pobladores de comunidades asentadas en el llamado Triángulo Dorado. Desde la tribuna del Congreso, el pasado 13 de octubre la legisladora panista se pronunció en contra de los despliegues de las secretarías de Marina (Semar), Defensa Nacional (Sedena) y la Policía Federal (PF). Sánchez López calificó de "indignantes" los operativos y llamó a los legisladores a que se sumaran a su causa. Durante una sesión ordinaria, la diputada por Cosalá quiso convencer al pleno de que los operativos que se realizaron entre el 6 y 8 de octubre en la sierra de Sinaloa y Durango dejaron resultados negativos, como decenas de desplazados, ocho desaparecidos e, incluso, casas destrozadas, pero su petición no tuvo eco. Su campaña de oposición contra las Fuerzas Armadas ocurrió días después de la reunión que sostuvo Guzmán Loera con los actores Kate del Castillo y Sean Penn, el 2 de octubre de 2015, y luego de que Guzmán Loera escapó de una ranchería del municipio de Cosalá. La Procuraduría General de la República analiza las actividades de Sánchez López y sus finanzas como parte de una línea de investigación que inició en su contra para establecer, con otras evidencias, la relación que mantuvo con El Chapo. (**Marcos Muedano y Dennis García, Primera Plana**)

La Jornada-Es obligación del Estado encontrar a los 5 jóvenes: SG: Efectivos de la Policía Federal participan directamente en la localización de cinco jóvenes en Tierra Blanca, Veracruz, en un hecho de desaparición forzada, porque las personas fueron *levantadas* el pasado 11 de enero por policías municipales al servicio de grupos criminales. El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (SG), Roberto Campa Cifrián, indicó que este caso muestra la urgencia de pasar a la integración de mandos únicos policiales estatales. "Naturalmente (se trata de un caso de desaparición forzada); es claro que fueron policías. En esa parte hay evidencia. Son uniformados que trabajan al servicio de la delincuencia; se está trabajando en la depuración de las policías, pero lo que es indispensable es que se avance en los esquemas de mandos unificados. Tierra Blanca es una nueva evidencia de que la debilidad de las corporaciones municipales las hace altísimamente vulnerables, señaló en entrevista realizada en las instalaciones de Cobián. Es una obligación de los gobiernos federal y estatal la localización de estas personas, comentó. Para ello se instaló una mesa de coordinación en Xalapa, para investigar el hecho con la participación de peritos de la Gendarmería, división de la Policía Federal. (Fabiola Martínez, Primera Plana)

Excélsior-Peña acelera la extradición de 'El Chapo'; ordena enviarlo pronto a EU: La PGR sigue el proceso de los delitos que se le imputan a Guzmán Loera; su segunda fuga fue un momento difícil para el gobierno, reconoció el Presidente. México apresura la extradición de Joaquín Guzmán Loera El Chapo hacia Estados Unidos, recapturado el pasado 8 de enero. "La indicación que tiene la Procuraduría General de la República (PGR) es trabajar y acelerar su trabajo para lograr lo más pronto posible la extradición", dijo el presidente Enrique Peña Nieto en una conversación con el escritor venezolano Moisés Naím, en el Foro Económico de Davos. Expuso que la PGR también sigue el proceso contra el capo por los delitos que se le imputan. Además, reconoció que la fuga de Guzmán Loera, en 2015, fue un momento difícil para su gobierno. PEÑA ACELERA EXTRADICIÓN DE EL CHAPO. El gobierno de la República trabaja en finiquitar lo más pronto posible el proceso de extradición de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, hacia Estados Unidos, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. Durante una conversación con el escritor y analista venezolano Moisés Naim, en el marco de su participación en el Foro Económico de Davos, Suiza, el mandatario federal reconoció que la segunda fuga del delincuente —el 11 de julio del año pasado— se convirtió en un momento difícil para su administración; sin embargo, la recaptura vino a demostrar la fortaleza de las instituciones. (Enrique Sánchez, Primera Plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

QUE la Policía Federal, que comanda Enrique Galindo, ya le pisa los talones a Felipe Flores, ex jefe de Seguridad Pública de Iguala, buscado por los sucesos que derivaron en la desaparición de 43 normalistas en septiembre de 2014. La corporación quiere mantener así la racha que comenzó este año con la captura de 'El Chapo' Guzmán y de Félix Alejandro Acevedo, responsable de la violencia en Acapulco, además de la aprehensión ayer de otros tres involucrados en los hechos de Ayotzinapa.

SSITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

QUE la bancada del PRD en la Cámara de Diputados discutirá jueves y viernes próximos, en su plenaria, la propuesta de la Conferencia Nacional de Gobernadores, que preside Eruviel Ávila, de establecer una policía única. Sin embargo, aseguran que no avalarán ninguna propuesta que antes no sea consultada con los alcaldes, por lo que se tomarán su tiempo para el análisis.

QUE el diputado federal David López está empeñado en enfrentar al PRI en Sinaloa. Al menos eso dicen priistas en el estado y desde Insurgentes, porque está provocando enconos entre los aspirantes a la candidatura de ese partido que firmaron con su dirigente, Manlio Fabio Beltrones, un acuerdo de respeto, unidad y civilidad. Acusan que el ex vocero presidencial ha insistido en "imponer" como candidato a su compañero en San Lázaro, Quirino Ordaz Coppel, quien sería el rival más fácil de vencer por la alianza de PAN, PRD y la suma del local Pas, de Héctor Melesio Cuén Ojeda.

QUE el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, presentará el próximo lunes la Estrategia para el Fortalecimiento de la Escuela durante su visita a la primaria Benito Juárez, en la colonia Roma. Con ese acto retoma la agenda de actividades luego de acompañar al presidente Enrique Peña Nieto en la gira por Medio Oriente y Davos, Suiza. El miércoles visitará Hermosillo, Sonora, para continuar con los recorridos regionales.

QUE, por cierto, el presidente Enrique Peña Nieto estuvo menos de un día en Davos, donde participó en el Foro Económico Mundial. Sin embargo, se mostró satisfecho por los acuerdos alcanzados durante su primera gira internacional del año. El mandatario, apenas llegue a la Ciudad de México, tendrá que preparar maleta, pues viajará a Ecuador, donde se realizará la cumbre de la Celac.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Sin padrinos, diputada del 'Chapo'

De la noche a la mañana, la legisladora que atendía los designios de Joaquín El Chapo Guzmán se quedó sin padrinos. La diputada sinaloense que pertenecía a la bancada del PAN está más sola que nunca y con un proceso penal encima por utilizar una mica electoral con datos falsos para visitar al capo en el penal del Altiplano. Nos dicen que Lucero Guadalupe Sánchez López está por afrontar un proceso de desafuero y que será factor de peso en las elecciones de junio próximo, pues los priístas están más que dispuestos a sacar raja de lo que se sabe de las andanzas de la legisladora. Doña Lucero se convierte ahora también en un punto débil de figuras como el diputado federal Gustavo Madero, a quien le llueven reclamos entre los panistas por haber hecho brillar a doña Lucero Guadalupe. ¿Sabía Madero que ella servía a los intereses del crimen organizado?

Reunión por Tajamar

La noche del jueves el equipo de Enrique de la Madrid, secretario de Turismo, convocó a una reunión de emergencia en Madrid, España, ante la polémica que ha generado la destrucción del manglar de Tamajar, en Quintana Roo. Además de don Enrique estuvieron en el encuentro Héctor Gómez Barraza, titular de Fonatur, y el gobernador quintanarroense Roberto Borge, quienes asistieron a aquella nación europea para la inauguración de la Feria Internacional de Turismo. Los funcionarios analizaron el caso Tajamar y la posibilidad de tomar acciones para el mejoramiento ecológico de la zona, nos comentan. Al margen de este problema, tuvieron reuniones privadas con empresarios, entre ellos Carmen Riu, presidenta del grupo hotelero de Riu, que también se ha visto envuelto en temas ambientales en QR.

Plan "B" de PRD-PAN

Ante el posible escenario de no llegar a un acuerdo de alianza electoral en algunas entidades, el PRD, de Agustín Basave, y el PAN, a cargo de Ricardo Anaya, analizan la opción de apoyar "por fuera" a dos candidatos a gobernadores. Nos dicen que en Sinaloa buscan empujar al diputado federal independiente Manuel Clouthier, y en Chihuahua a Marcelo González Tachiquín, quien recientemente renunció al PRI, partido por el cual buscaba ser candidato a gobernador —por el momento, sin embargo, el chihuahuense ha dicho que no va a competir—. Ese podría ser un plan "B" para don Agustín y don Ricardo, nos comentan.

PATIFIC ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Todo listo en la Basílica

Dan los últimos retoques a la Basílica de Guadalupe para recibir al papa Francisco el próximo mes. Nos explican que el recinto albergará en su interior a unas ocho mil personas con boleto, que serán entregados por personal de la Arquidiócesis de México. Y para otros accesos no se requerirá boleto, como en el atrio del templo mariano, donde se estima dar cabida a otras 40 mil personas, la mayoría de las cuales ocuparán sillas. Además, los miles de asistentes que se queden fuera podrán apreciar la ceremonia del pontífice en pantallas gigantes, nos hacen notar.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EN MEDIO de la turbulencia, una recomendación del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, no debe ser tomada a la ligera. **MÁS AÚN** cuando se está volando de Suiza a Canadá en el avión presidencial. **QUIENES** viajaban ayer con la comitiva que acompañó a Enrique Peña Nieto a su gira por los Países Árabes y Suiza escuchaban a Videgaray hablar sobre el peso. **Y JUSTO** después de que el funcionario les dijo que se está revisando con el Banco de México modificar la estrategia de subasta de dólares, les recomendó iajustarse el cinturón! **PERO NO** crean que se refería a un nuevo programa de austeridad, sino a la necesidad de apretarse el cinturón de seguridad porque el avión se movía mucho. **iAH**, qué las casualidades de la vida!

UNA DE DOS: o la exsecretaria de Desarrollo Social Ana Teresa Aranda tiene muy mala suerte con los trámites o alguien le quiere poner piedras en el camino. **LA EXCOLABORADORA** de Vicente Fox anunció el año pasado que renunciaba a su militancia en el PAN para buscar por la vía independiente la gubernatura de Puebla. **Y RESULTA** que en el partido no le dieron trámite a su renuncia, lo que podría impedirle buscar la minigubernatura como aspirante ciudadana. **EL ASUNTO** llegó al Trife que ya admitió un juicio interpuesto por Aranda para la defensa de sus derechos político-electorales. **LO RARO** es que hay quienes afirman que en ese asunto intervino un personaje que no quiere ver a Aranda en las boletas electorales y a quien sólo identifican como alguien moreno que vive en un valle... ¿quién será?

AUNQUE usted no lo crea la exprimera dama Margarita Zavala ya es presidenta... pero honoraria de la asociación Dignificación de la Política. **Y HOY** habrá un evento de esa agrupación ciudadana que servirá para ir viendo de qué cuero están echas las correas con las que Zavala busca amarrar la candidatura presidencial de 2018. **MUY TEMPRANO**, en uno de los hoteles emblemáticos de Polanco, se presentará un programa llamado "Yo con México" y en los corrillos políticos hay interés por ver qué tanta convocatoria tiene la panista.

SEIS PRIISTAS buscan la candidatura a gobernador de Hidalgo, pero quienes conocen la entidad dicen que sólo hay cuatro con posibilidades. **SE TRATA** de los senadores Omar Fayad y David Penchyna, quienes llevan años buscando esa nominación; de Nuvia Mayorga, titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, y de alguien que, sin ser muy conocido en las altas esferas tricolores, tiene un buen padrino. **DICEN** en Pachuca que José Antonio Rojo, secretario de Desarrollo Rural de la CNC, presume entre sus amistades al exgobernador y actual secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. **¿SERÁ** que basta un voto... bueno, ese voto para ganar? Es pregunta que se cocina a fuego lento, como la barbacoa de hoyo.

(Redacción, página 10)



Unidad de Comunicación Social

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

SERGIO FLORES

NAVEGANDO CON BANDERA AMBIGUA



¿Cómo que se queda en España?
Ahora sí vamos al rescate de la fauna

Sobreviviente.